



Telégrafo y Teléfono.

TRIBUNALES.

Vacante

Se encuentra vacante el cargo de Juez municipal de Zurgena, el que podrá solicitarse en el plazo de 15 días.

Para Forenses

Se ha señalado en la Audiencia Territorial de Granada, por el Tribunal correspondiente, el día 3 de Mayo próximo, para que tengan lugar las oposiciones a médicos Forenses.

EN LA AUDIENCIA

Absolución

Anoche a las nueve terminó en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Rafael Carretero Leseduarte, por delito de homicidio.

Terminadas las pruebas, en la sesión de ayer tarde informaron el Fiscal don Arcadio Ortega, el acusador privado don José Serrano y el defensor del procesado don Manuel Esteban Navarro.

Hecho el resumen por el Presidente, el Jurado dictó veredicto de inculpabilidad para el procesado.

Las acusaciones solicitaron la revisión de la causa ante nuevo Jurado, a cuya petición accedió el Tribunal de derecho.

Señalamiento para hoy

Causa del Juzgado de Canjáyar, contra Francisco Cortés Alarcón, sobre homicidio. Abogados, don Manuel Esteban y don José Serrano, procuradores, don Enrique Salmerón y don Decio Navarro.

Movimiento del puerto

Ayer mañana fondeó en este puerto, procedente de la mar, el vapor inglés Clydesdale, que cargará mineral de hierro para Inglaterra. El Tambo, también comenzó a la carga de esparto. El Begoña número 6, salió ayer mañana con esparto en pacas para Bilbao.

Botica Central

del Licenciado José Pérez López. Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas, vendas antisépticas. Servicio esmerado y económico. 15, REAL 15, ALMERIA.

GACETILLAS

Buen puñado son... En la distribución del crédito para conservación de carreteras de este año, se han señalado a la provincia de Almería, 83.000 pesetas, una de las menos agraciadas.

«Buen puñado son tres moscas», dice un antiguo adagio.

El tabaco. Nuevamente se carece en las expedientías de tabacos de la Compañía Arrendataria, de paquetes de cigarrillos de 40 y 50 céntimos; de 70, de los llamados de arroz, y de hebra, de 50 céntimos.

Para los fumadores constituye este caso un problema difícil de resolver, que no se ha dado nunca, y de esperar es que las expedientías sean surtidas como de costumbre.

El cierre del comercio. Anoche se reunieron en asamblea en el Círculo Mercantil, los jefes y dependientes de comercio. Después de amplia deliberación se acordó cerrar los establecimientos a las ocho de la noche, hora oficial.

Ayer marchó a Madrid, en unión de su señora esposa doña Flor B. de Aquino, el comerciante don Salvador Maresca. El viaje es a consecuencia de encontrarse enferma la señora doña Jacoba B. de Aquino, hermana política del señor Maresca.

Ama de cría. Para casa de los padres, se ofrece con leche de un mes, María Sánchez. Razón calle de la Hilera, 20.

No hay duda alguna:

después de grave y larga enfermedad, ansia el enfermo llegar al período de franca convalecencia, pero le faltan las fuerzas, hace mal las digestiones, duerme mal, tiene dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque la debilidad ha dejado huellas profundas en el organismo. Los baños de sol y la vida en el campo ayudan al enfermo, pero a estos elementos de reconstitución física, hay que agregar otros que por sus condiciones asimilables presen fuerza a los nervios y vigor a la sangre. Entre todos los tónicos conocidos solo el Jarabe de Hipofosfitos Salud, ha conseguido imponerse durante los 28 años de existencia, siendo el único aprobado por la Real Academia de Medicina. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

De la cárcel

Ayer ingresó en la prisión Luis Romero Gutiérrez, y fué puesto en libertad, Juan Rodolfo Martínez.

División de zonas

La provincia de Almería, en lo que respecta a Instrucción pública, ha sido dividida en tres zonas.

La primera corresponde al Inspector jefe don Miguel Moreno; la segunda a don Francisco Sánchez Sánchez y la tercera a don Gonzalo Galvez Carmona.

Nombramiento

Ha sido nombrado agente para el cobro de las contribuciones en la zona de Vélez Rubio, don Camilo Cabrera Ferrer.

Herido grave

En el kilómetro 20 de la carretera que desde Cuevas conduce a Aguilas, sostuvieron anteayer una ría Ginés González Gómez y Pedro Martínez Pérez.

El primero quiso herir con una faja al Pedro y éste le hizo un disparo, alojándose el proyectil en el pecho.

El herido fué conducido a la barrida de Los Lobos y el agresor detenido por la benemérita.

Un físico que come bien

Y digiere, puede esperar la curación, mientras que, ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirlo. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre, tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En Variedades

En breve hará su debut, en el teatro Variedades, la compañía cómica dramática de Gloria Torrea.

Se alquilan

unos bajos de reciente construcción, en sitio céntrico, con todos los suelos de mosaicos, cuatro alcobas, sala, comedor, cocina, waterclo y patio de agua. En esta imprenta informarán.

A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Obispo Orberá, 24. Consulta de 3 a 5.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del hospital provincial. Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.

TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO. De 2 a 4, calle del Cid, número 5.

Consulta especial de enfermedades de la mujer

A CARGO DEL Doctor R. GARCIA LANGLE de la Beneficencia municipal. Profesor del Instituto Rbio y ex Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid. De 3 a 5, Puerta de Parchena 4.

VENTA

Se venden: una casa de planta baja en la calle del León, señalada con el número 3, un almacén propio para cualquier industria y varias fincas rústicas. En esta Administración informarán.

LAS CORTES

Madrid, 16.

En el Congreso.

Presidida por el señor Villanueva, comenzó esta tarde la sesión del Congreso a las 3 y 40.

En el banco azul se encontraban los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda.

Leyóse y aprobó el acta de la anterior.

Seguidamente el señor Mas protestó de la forma en que se viene haciendo el reparto de consumos en los pueblos de su distrito.

El señor Domínguez Arévalo pidió que no se pongan trabas a las lenguas nacionales para evitar lo ocurrido en Navarra, donde un Notario necesitó un intérprete para poder actuar.

El señor Bilbao solicitó que se haga una Ley que obligue a los españoles a aprender todos los dialectos.

El señor conde de Romanones ofreció complacerle.

El señor Domínguez Arévalo pidió también que se faciliten vagones para transportar unás 4.000 toneladas de sulfato con destino a Pamplona llegado de Pasaje.

El señor Crespo solicitó que se aprueben las conclusiones de la Asamblea agraria última celebrada en Valladolid.

El señor Llanos Pérez preguntó qué criterio tenía el Gobierno sobre la exportación del aceite.

El señor González Besada contestó que el Gobierno se ocupaba del asunto y que en breve adoptará resoluciones.

El señor Pradera preguntó si el regionalismo formaba parte de los proyectos del Gobierno.

El señor conde de Romanones contestó que creía que no.

El señor Giménez Ramírez (don Manuel), hizo los ruegos que ya le he teleografiado en conferencia aparte, en favor de Almería.

Entróse seguidamente en el orden del día, comenzando la discusión del Mensaje de la Corona.

El señor Pi y Suñer apoyó una enmienda en la que se niega que exista cohesión en el Gobierno, porque el conde de Romanones no se aviene al programa regionalista. Añadió que el Mensaje era incompleto porque en él no se trataba de nada que se relacionara con Marruecos ni tampoco con Tanager. Pidió la Ley de autonomía local y las haciendas locales, manifestando que hasta que no se reconozca personalidad al regionalismo no se llegará al engrandecimiento de España.

El señor marqués de Figueroa en nombre de la Comisión, contestó que el Gobierno discutirá detenidamente el problema regionalista.

El señor Aranzadi, en nombre de los regionalistas vascos, protestó de las presiones que ejerce el Gobierno y solicitó se reconozca a Vasconia nacionalidad. Dijo también que el nacionalismo tiene amplio campo que abarca tres puntos esenciales: política, política religiosa y política social. Manifestó que los regionalistas son católicos aunque no tratan de expedir patentes de religiosos, solicitando que además se reconozca el idioma vasco.

(Se oyeron protestas en varios lados de la Cámara).

El señor Aranzadi continuó en el uso de la palabra, opinando que el Rey debía jurar los fueros de Vasconia, porque los vascos lucharon contra los griegos, cartagineses y los romanos para conseguir la independencia de su región.

El señor Díaz Gujarro contestó: S. S. debe saber que no llegaron allí, los cartagineses. (Risas).

El señor Aranzadi: Bueno, rechazamos a todos.

El señor Pradera intervino, mostrando su extrañeza al ver al señor Cambó, sentado en el banco azul y en cambio en el Mensaje no hay nada que ayude al regionalismo ni en los proyectos del Gobierno. Dijo también que la

propaganda regionalista era legítima, señalando los peligros y los supuestos conceptos que se tiene del nacionalismo, regionalismo y Patria. Combatió el nacionalismo, diciendo que no era defender el regionalismo combatiendo a Cataluña y defendiendo a Vasconia.

Señaló la diferencia que existía entre el regionalismo catalán y el vasco, solicitando por último, que se le reservara el uso de la palabra para la sesión de mañana.

Pasadas las horas reglamentarias, se dió el acto por terminado.

En el Senado.

A las 3 y 50 de la tarde, comenzó hoy la sesión del Congreso. Presidió el señor Groizard, reinando en la Cámara poca animación.

El señor Picazo hizo un ruego sobre cuestiones obreras.

El señor García Prieto contestó que lo tendría en cuenta.

Entróse en el orden del día. Prestaron juramento, varios señores Senadores, y se levantó la sesión.

Irformes de la guerra.

Madrid, 16.

Parte alemán

He aquí el parte alemán recibido de Nauen:

Obtuvimos grandes éxitos en los nuevos ataques dados a Lys, merced a varios violentos golpes de mano.

Ocupamos un gran campo de batalla lleno de embudos.

Tomamos por asalto a Wubergben y las posiciones de ambos lados de dicho pueblo.

Malogramos los ataques furiosos del enemigo.

Los alemanes ocuparon las alturas de Neuverkerke.

No han tenido éxito los ataques del enemigo contra las posiciones de Socou.

En la orilla del Somme, hicimos prisioneros.

También hubo luchas enconadas en importantes posiciones del Aisne y del Oise, con éxito para las tropas alemanas.

Al O. E. de Elsinford, desembarcamos, pasando por la costa hasta llegar a la estación ferroviaria de Anerfordr y Wivord.

Parte inglés

Desde Londres dicen también lo que sigue:

Tres divisiones alemanas, después de activas luchas, atacaron con gran preparación de artillería, nuestras proposiciones de Vaillou y Neuve Eglise.

Se apoderaron de las colinas al E. y S. E. de Vaillou y las colinas llamadas de Mondelide.

En Ravert, los ingleses tuvieron necesidad de replegarse a las posiciones preparadas de antemano.

Al norte de Vaillou y Wubergben hubo grandes batallas, rechazando nuestras tropas a los alemanes.

Parte francés

Desde París comunican lo siguiente:

Hay activos duelos entre la artillería en Montdidier.

Los franceses progresaron en Noyon y Oise, haciendo bastantes prisioneros.

Los reconocimientos que se hacen son muy activos.

Los destacamentos franceses atravesaron el canal de Piereman, haciendo muchos prisioneros.

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 16.

En favor de Almería

En la sesión del Congreso celebrada esta tarde, el diputado a Cortes don Manuel Giménez Ramírez hizo un ruego al ministro de Hacienda señor González Besada para que active con urgencia la entrega de los anticipos acordados para los productores de la región de Levante según el Real decreto de 7 de Diciembre último, y a los parraleros de Almería para

que puedan atender a las compras de azufre y sulfato y al laboreo de los parrales, puesto que ahora empieza la época en que pueden realizarse esas operaciones.

Recordó el señor Giménez Ramírez, que por no hacerlo así el año pasado, se perdió casi toda la cosecha y este año la ruina sería total, trayendo como consecuencia de ello grandes convulsiones sociales, motivando la miseria de los pueblos y la emigración consiguiente de obreros.

El señor González Besada ofreció proceder con gran diligencia, prometiendo recursos que llegarían a tiempo.

El señor Giménez Ramírez pidió también al ministro de Fomento señor Cambó, que se reanudara las obras del cuarto trozo de la carretera de Gador a Laujar, que están paralizadas sin razón alguna. Además solicitó que en el quinto trozo de dicha carretera enseguida comiencen las obras por administración o subasta.

El ministro contestó en términos satisfactorios, mostrándose enterado de las desdichas de la provincia de Almería. Ofreció auxiliarla por ese y otros medios que dejarán completamente satisfecha a la representación parlamentaria de Almería.

El señor Giménez Ramírez solicitó del Gobierno y Comisario general de Abastecimientos, orden al Gobernador civil de Granada, que deje salir las harinas contratadas para los pueblos de la circunscripción de Almería y necesitarlas urgentemente. Pidió que se obligue a dicho Gobernador a cumplir citada orden que tiene ya recibida.

El señor González Besada contestó ofreciendo que se haría así.

El ex ministro señor Sánchez Guerra y otros compañeros de la minería conservadora, como asimismo los Diputados de otras fracciones, felicitaron al señor Giménez Ramírez por el acertado planteamiento de la cuestión y su oportuna expresión de ideas en favor de Almería.

Nota oficiosa.

En la Presidencia del Consejo de Ministros, se ha facilitado hoy a la Prensa, una nota diciendo que todavía no se sabe cuando regresará el Rey a Madrid desde San Sebastián.

Participan de Lérida oficialmente, que en el pueblo de Colcas, se desprendió esta mañana una roca de grandes dimensiones, causando el hundimiento de varios edificios.

Afortunadamente no hubo víctimas, por haber dado la feliz casualidad de que los moradores de las casas hundidas, se hallaban oyendo misa en la parroquia.

Este al entrar, nos dijo a los periodistas que la reunión sería bastante estensa.

El general Marina manifestó que en el Consejo daría lectura a algunos proyectos sobre los presupuestos de su departamento.

El señor Ventosa manifestó que daría cuenta de las medidas urgentes que había tomado.

El Consejo terminó a las dos de la tarde, facilitándose a la Prensa, la siguiente nota oficiosa:

El Comisario general de Abastecimientos señor Ventosa, dió cuenta de las medidas que se van a adoptar para traer trigo de la República Argentina a España y de las formalidades a que se debe someter la exportación del aceite. También expuso la constitución de un comité para la reglamentación de concesiones comerciales y régimen de exportaciones e importaciones.

Se aprobaron varios decretos para obras públicas.

También se aprobó otro decreto, extendiendo al Cuerpo de Contabilidad la reducción de plantillas.

Besa la disgustado.--Habrá crisis.

La comidilla política en todos los círculos, ha sido hoy las dificultades con que tropieza el Gobierno motivada por la actitud del ministro de Hacienda señor González Besada.

Dícese que dicha dificultad está relacionada con la aplicación del convenio comercial con Francia. Otras versiones aseguran que las relaciones entre la Hacienda y el Banco de España no son cordiales.

Corre también el rumor de que el señor González Besada no se aviene a que las letras sean garantizadas por el Banco, porque esto lo pidió Francia y se opuso a ello el Banco.

Y otros dicen que el señor González Besada se opone a que el Banco de España amplie su capital.

Fallecimiento.

Hoy ha fallecido en Madrid, el ilustre hombre público, Senador del Reino, don Rafael María de Labra, que hace tiempo se hallaba enfermo.

Mañana tendrá lugar el entierro, que se espera sea una verdadera manifestación de duelo.

BOLSA

4 por 100 interior. 77.60

5 por 100 amortizable. 96.00

4 por 100 amortizable. 85.75

París a la vista. 62.60

Londres a la vista. 17.02

De San Sebastián--Explosión--El Rey.

Comunican de San Sebastián las siguientes noticias:

A las 10 y media de esta mañana, a la altura de Zumarraga, entre Hoyos y Verdía, a ocho millas de la costa, estalló la caldera del vapor «Nuestra Señora del Carmen», resultando trece muertos.

Los barcos pesqueros que se encontraban próximos al vapor, prestaron auxilio, recogiendo cuatro de los cadáveres, no pudiéndose identificar algunos de éstos porque se hallaban horriblemente mutilados. El buque sufrió grandes destrozos.

El Rey, acompañado del marqués de Viana, estuvo en el Palacio de Miramar. Después de visitar las obras que se están realizando en el barrio de Gros, almorzó con el Gobernador civil.

El expreso llegó con dos horas de retraso, por lo cual no hubo firma.

Esta tarde regresó a Burdeos, el doctor Moore.

El Rey rogó al Gobernador civil que en su nombre diera el pésame a las familias de las víctimas por la explosión ocurrida en el vapor «Nuestra Señora del Carmen».

Partido grandioso--Maura de jefe. Los albigistas y datistas.

Desde ayer se viene hablando en todos los círculos, de la formación de un partido grandioso, bajo la jefatura del señor Maura.

Parece que la idea cuenta con las simpatías y la aprobación de los señores conde de Romanones y García Prieto, los cuales dicen que se muestran dispuestos a acatar dicha jefatura, yendo al partido con los amigos respectivos que quieran seguirles.

También se dice que el señor Alba y sus amigos con los elementos disgregados de los señores García Prieto y conde de Romanones, formaría el partido de la izquierda monárquica.

Respecto a los conservadores que acudirá a el señor Dato, no se separan de éste y por tanto el partido conservador datista seguirá igual.

Por último, se dice que el proyecto del partido grandioso se opone el señor Cambó por entender que se restablecerían los turnos de partido.

Más huelgas--Petición

Desde Barcelona comunican también lo siguiente:

Los obreros del arte fabril acordaron declarar la huelga, pareciendo que los demás obreros harán con aquellos causa común.

Los alpagateros también se declararon en huelga por no acceder los patronos a las peticiones formuladas.

Esta mañana se han celebrado varios mítines para pedir el indulto del médico de El Bobo, doctor Alegre.

Cerveza

ESTRELLA ROJA es la mejor

COMPANIA COLONIAL Casa fundada EN 1854

Indiscentible superioridad en chocolates, cañes molido y en grano, tos y tapiocas